



Les libellules ou *Odonata*

La grande famille des libellules, les odonates, regroupe deux principaux types que l'on peut observer dans nos jardins, les zygoptères, plus connus sous le nom de « demoiselles » et les anisoptères plus massifs et plus bruyants.

Les très légères demoiselles sont le plus souvent proches des points d'eau et de leur végétation de bordure. Parmi elles, les agrions possèdent des couleurs brillantes, bleutées ou vertes, leurs ailes des reflets métalliques.



Demoiselle *splendens*

Photo P. Osette (Croqueur)

La coenagrion possède une teinte rouge très voyante et se déplace près des mares et des étangs. Les libellules vraies, leurs cousines plus robustes, se déplacent très rapidement en zigzaguant plus loin de l'eau (sauf pour la reproduction). Leurs teintes varient du bleu au brun en passant par le vert. Aux heures chaudes de la journée, elles survoleront la prairie en aller et retour sous les fruitiers à la recherche de moucherons, mouches, araignées et petits papillons. Leurs déplacements tous azimuts rendront la tâche impossible au photographe trop pressé.

Henri Fourey



Libellule *Anax imperator*

Pascal Dubois www.cotnature



Photo P. Osette (Croqueur)



Photo P. Osette (Croqueur)